
地址：宁波市鄞州区宁穿路535号
电话：87800666

2023年3月2日

物资名称
铜
筛网
交通设施
电焊机
镀锌管、角铁
防水材料
电动葫芦、单双梁起重机

规格型号
各种型号
各种型号
各种型号
各种型号
各种型号
各种型号
各种型号

品牌
厂方直销
厂方直销
厂方直销
厂方直销
厂方直销
厂方直销
厂方直销

价格
电询
电询
电询
电询
电询
电询
电询

联系电话
18058278765
13777039526
18069018672
15757405648
13355947925
13905746239
13967801815

华东物资城机电市场价格行情 导轨丝杆模组气动元件
制作安装栏杆，铁艺配件
绝缘材料、塑料工程
管道
胶水
切断机、弯曲机
因行情变化，以当日报价为准。产品种类繁多，欢迎垂询、交易。

各种型号
各种型号
各种型号
各种型号
各种型号
各种型号

厂方直销
厂方直销
厂方直销
中财、伟星
之江、道康宁

固特

电询
电询
电询
电询
电询
电询

13136374721
13905746438
13989300022
13736196136
15888066961
13967893757

灵桥路699号业主：

灵桥路 699 号 （侠客商务楼） 大楼共六

层，该楼始建于 1987 年，丘号 435005，建

筑面积约为 5500㎡。经海曙区消防救援大队

和江厦街道联合检查，发现消火栓无水，无

消防泵消防水箱，部分楼层公共通道堵塞，

朝西室外楼梯未到一楼，疏散指示标志、应

急照明、灭火器部分缺失，存在严重消防安

全隐患。根据消防法律法规，业主、物业企

业应按照国家标准、行业标准配置消防设

施、器材，设置消防安全标志，并定期组织

检验、维修，确保完好有效，保障疏散通

道、安全出口畅通。

为了消除安全隐患，确保灵桥路 699 号

整幢大楼的正常安全运作，经街道协调拟引

进第三方进行消防改造提升。经过多方查找

及询问，仍无法联系到部分房屋权属人，现

发布公告予以寻找，请该房屋权属人于 3 月

31 日前携带该房产的相关证明材料、本人身

份证件等到江厦街道办事处办理房屋所有权

确认，逾期视作同意消防安全改造。

联系地址：海曙区灵桥路 513 号天封大

厦 11 楼 1108 室

联系人：薛先生

电话：13606589531

联系人：柴先生

电话：15168572775

宁波市海曙区人民政府江厦街道办事处

2023年3月3日
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记者 王博

3 月 1 日上午 11 点，位于鄞
州区贺丞路 80-82 号的“的士大
食堂”迎来第一波就餐小高峰，
不到 200 平方米的餐厅里，同时
有百余人用餐。

大食堂共三层楼，用餐区摆
放了大大小小 20 张餐桌，每张
餐桌都座无虚席。有几个人干脆
将碗端起来站着吃。

与很多大食堂不同，在这
里，客人可以自己打菜、盛饭，
一些熟客甚至会自己算账、扫码
付钱。从进店到用完餐离开，每
位客人平均耗时 15 分钟，最长
也不会超过 20 分钟。

这家店门头有点旧，装修也
极为简单，却连续多年保持日均
超 1000 人次的用餐记录，生意
火爆的背后隐藏着哪些不为人知
的故事？

的哥改行开大食堂

店老板孙益辉是鄞州区姜山
镇 人 ， 今 年 51 岁 ， 家 中 两 兄
弟 ， 他 是 老 大 。 过 去 的 26 年
里，孙益辉都是在和出租车打交
道，当了 17 年的哥，又开了 9 年
主要服务出租车司机的“的士大
食堂”。

“上世纪 90 年代，开出租车
是很让人羡慕的，就连找对象，
人家也会高看一眼。”回想当年，
孙益辉说自己喜欢开车，在城
市、乡村穿梭，拉风的感觉很棒。

一 周 工 作 7 天 ， 吃 饭 不 定
时，上厕所小跑，颈椎病、腰肌
劳损成行业“标配”⋯⋯孙益辉
切身体会过出租车司机的谋生不
易，也有过为了“赚”回份子
钱 ， 一 天 工 作 16 个 小 时 的 经
历。长年饥一顿饱一顿，让他至
今仍饱受慢性胃病的折磨。

“开出租车，赚钱就是与时间
‘赛跑’，生意不好的时候，很多
司机经常以馒头果腹或者饿着肚
子开车⋯⋯”2014 年，孙益辉拿
出所有积蓄，改行开了这家专门
为出租车司机服务的大食堂。

本着薄利多销的原则，他家
的菜价比周边便宜 20%至 30%，
像素菜，头 8 年里一直是 5 元/
份。直到今年初，因为物价上

涨，才涨至 6 元/份。
“这里菜价便宜，分量足，

味道好，有时去机场送完客人，
也 会 有 意 识 地 往 这 个 方 向 接
单 。” 的 哥 戴 光 剑 是 一 名 老 顾
客，大食堂开业以来，他几乎每
天中午要过来用餐。

将心比心真情服务

大 食 堂 24 小 时 开 门 营 业 ，
每天除了中午、傍晚的两个用餐
高峰时段，其他时间也会陆陆续
续地出新菜，每天至少出 60 个
菜品，还会不定期推出时令锅仔
和的哥们喜爱的川菜。

开出租车是一份极其考验体
力和毅力的工作，为了养家，很
多的哥往往会错过饭点。为了让
的哥兄弟吃上一口热饭，大食堂
后半夜也会安排人员值班，提供
炒菜、加热水等服务。偶尔，的
哥还可以自己下厨，炒几个小毛
菜，煮一份大碗面，付款“看着
给”即可。

为了降低成本和保证食材
新鲜，孙益辉每两三天就要开
车去宁波蔬菜批发市场采购一
次。他和妻子一天两班倒，72
岁的老母亲看到儿子儿媳如此
辛苦，嘴上一直催着把大食堂
转让出去，却每天一早就到店
里帮忙。

做饭的往往是吃饭最不应时
的，这也让孙益辉原本的“米其
林”肚子变成了“十月怀胎”。“困
得很，我儿子有时候站着就睡着
了，收钱也是象征性的，这么多人
哪能顾得过来，都是他们吃完后自
己报个菜名付钱的。”老母亲心疼
儿子，佝偻着背忙前忙后。

“大食堂开起来就不能关了，
否则人气散了不说，一些的哥大老
远跑来，没得饭吃，我心里过意不
去。”孙益辉说，别看每天来大食
堂吃饭的人那么多，但这么多年，
扣掉房租、食材和人力成本，也没
赚 多 少 钱 ， 还 把 自 己 的 老 母 亲

“搭”进来了，“内心蛮愧疚的”。

抱团取暖建个港湾

“老板，结账”“老板，帮我兑
20 元硬币”⋯⋯整个下午，陆续
有人进店吃饭、兑换零钱。孙益辉
一手拿着 POS 机，一手拿着厚厚
一沓零钱，腰包里塞满硬币，偶尔
有客人不小心菜名报错或者数量报
少，也从不和他们计较。

孙益辉还有一项服务，他常常
去银行兑换零钱，再无偿兑换给有
需要的的哥。以前，每月要兑换至
少 6 万元零钱，这两年电子支付普
及后，降到每月只需兑换 1 万元左
右。“现在都手机支付了，但对于
出租车司机来说，还是要常备一些

零钱。”
夜幕初启，大食堂又迎来一波

就餐高峰。忙碌了一天，的哥们围
坐在一起，大口吃饭，有说有笑。

“最近往天一广场跑，那边晚高峰
客人多起来了⋯⋯”“今天倒霉，
有个男的喝醉了，吐了我一车⋯⋯”
利用短暂的吃饭时间，的哥们互
相交流信息，对不爽的遭遇一吐
为快。

在这里，有熟悉的同行家里出
现变故，兄弟们凑钱，慷慨帮忙；
有人遇到客人刁难，纷纷开导、出
主意；有人要入行，大家聚在一起
分享资源，提供方便⋯⋯前不久，
高奇离开四川老家到宁波开出租
车 ， 一 次 偶 然 路 过 “ 的 士 大 食
堂”，自此便成了这里的常客。“初
来乍到，可以在这里和同行交流，
了解了不少圈内信息，也让我少走
了弯路。”高奇说。

日复一日年复一年，大食堂就
这样成了的哥们抱团取暖的港湾。

“开出租车赚的是辛苦钱，把笑容
留 给 客 人 ， 委 屈 自 己 往 肚 子 里
咽。”孙益辉说，他对出租车行业
有感情，也了解的哥的需求，更加
信赖兄弟们，办大食堂，就是给兄
弟们一个可以消解劳累的“温馨驿
站”。“我还想多干几年，哪天身体
撑不住了，希望能有别的同行接手
过去，让大食堂永不打烊，让兄弟
们永远能吃上一口热饭！”

的哥出身的他要让兄弟们吃上一口热饭

“的士大食堂”温暖一座城

（（李超李超 摄摄））

记者 仇龙杰 实习生 胡嘉欣

奉化区莼湖街道奉松路因为存
在违停等问题被网友反复投诉，虽
然当地交警部门多次介入整治，但
效果仍不理想。

2 月 19 日，编号为“7862263”的
网友在宁波民生 e 点通群众留言板
发帖称，反映了几个月的奉化区莼
湖街道牌门头南、三江超市门口一
带的停车乱象一直没有得到解决。

对此，奉化区交警部门回应，
莼湖交警中队已安排多名交警对该
点位进行定岗式管理，同时，基本
上每天有专门警力对该点位的违停
违法行为进行打击，2 月份以来在
奉松路已查处违法停车 200 余起。

然而，2 月 28 日，该网友再次
发帖表示停车乱象仍未好转，希望
记者到现场求证。

3 月 1 日下午 1 点，记者抵达现
场。奉松路为双向单车道，贯穿莼
湖街道中心区域，道路两侧有三
江超市、停车场、商铺、公交车
停靠站等，来往车辆和行人较多。

记者观察发现，经过交警部门
一段时间的整治，违停现象较此前
网友照片反映的已有所好转，但仍
有部分车辆违规停放在人行横道、
人行道及消防通道上。

在沿街店铺门口或道路两侧违
停的车辆中有十几辆“代驾”车。
司机或坐在车中或靠在车旁等生意
上门。

经询问，一名司机表示，他们开
的就是“出租车”，会根据乘客的目
的地收费，莼湖镇内价格为 20 元，
到奉化城区价格则为 70 元，到宁
波中心城区要根据不同地点来定
价。记者走近观察后发现，车内并
没有张贴资质信息或网约车标志。

“不需要打表计费，你说去什
么地方我会报价，你觉得合适我们

就出发，起步价就是 20 元，就算
开过这个桥也是 20 元。”另一名司
机指着 5 米外的红星桥说。

在奉松路东侧，记者还发现有
车行将电动自行车、三轮车摆放在店
外，占用了道路，来往车辆经过这里
时不得不小心翼翼。由于附近就是公
交车停靠站，每当公交车靠站上下乘
客时，便会造成短暂的拥堵。

市民周女士称，这段路是镇
里的主要通道，每天下午到晚上
这段时间都会非常拥堵。“行人、
三轮车、电动自行车、私家车、公
交车、货车都是在一条路上走的，
你说能不堵吗？”她希望相关部门
能采取更加有效的措施解决乱象
问题。

市民刘先生则认为，路口和路
边非法运营的车辆太多了，经常会
阻塞交通，让本就不宽的车道变得
更难通行，他呼吁有关部门加强监
管，取缔这些车辆。

奉松路乱象后续将如何整治，
这些非法运营的车辆该由谁来管
理、如何管理？对此，记者将继续
关注。

发现身边问题，请您继续通过
以下方式反映：1、拨打热线81850000；
2、打开甬派App，在“e点通”栏
目留言；3、微信搜索“nb81850”，
关注后直接留言；4、打开中国宁
波网，登录宁波民生 e点通群众留
言板。

违停违停、、跨门经营跨门经营、、非法非法出租车拉客出租车拉客

奉化莼湖街道奉松路乱象严重

本报讯（记者董惊鸿 通讯员
张荐贤 象山县委报道组陈光曙）
记者昨天从象山县港航管理中心了
解到，经过两年的筹备，承载连接
象山与普陀山两地使命的“普陀祥
云”号，将于 3 月 8 日正式起航。
自此，这条南起象山西泽码头，北
至普陀山码头的海上运输线将不再
停留在规划图上。

象山、普陀，这两个浙江滨海
区县，地缘相近、文缘相通、人缘
相亲，交往密切。两地直线距离虽
不过 36海里，但长期以来受航线限
制，两地居民只能通过陆路交通往
来，单程通常要耗费约 4 个小时。

航线开通后，从象山城区出
发，只需耗时约 25 分钟，即可到
达西泽码头，在西泽码头乘“普

陀祥云”号直达普陀山码头，大
约 耗 时 100 分 钟 。 相 比 较 大 巴 出
行、自驾出游，能免去中间转车的
大量时间和费用。

据悉，“普陀祥云”号双体客
船设计载客量为 280 人，与单体客
船相比，航速更快、空间更大、舒
适性更好，并且每张座椅上都配有
USB 充电接口，让乘客在航行途
中，追剧、刷手机不必担心没电。
座椅设计符合人体工程学，乘坐非
常舒适，一个多小时坐下来，也不
会感到疲惫。

一路上，还会经过六横岛、虾
峙岛、桃花岛、蚂蚁岛等众多海
岛，“偶遇”大大小小的船只，迷
人的海岛风光扑面而来，美景一览
无余。

全新航线，全程仅需100分钟

象山直达普陀山航线
3月8日首航

本报讯（记者陈敏 通讯员周
颖） 昨天，宁波站爱心献血屋正式
启 用 。 这 是 宁 波 市 第 15 个 献 血
屋，广大献血者又多了一个温馨便
利的献血场所。

据了解，宁波站爱心献血屋
位于铁路宁波站南广场一楼正门
入口西侧 （铁路售票处入口旁），
献血屋建筑面积约为 35 平方米，
内 设 献 血 者 健 康 征 询 与 检 查 区 、
血 液 采 集 区 、 献 血 后 休 息 区 等 ，
该 献 血 屋 可 日 接 待 献 血 者 100 人
左 右 。 除 了 优 质 的 献 血 服 务 外 ，
宁波站爱心献血屋还为爱心市民提
供献血知识科普、营养粥、饮品、
饼干、WIFI、借用伞和针线包等
服务。

启用首日，许多市民闻讯赶
来，分批有序地进行体检、化验、
献血。28 岁的赵鸿在献血服务群
里得知宁波站爱心献血屋开业，一

大早就赶过来，成为当天第一位献
血者。在广州工作的医生雷文静是
位资深的献血者，自 2008 年开始
献血以来，已献血 2 万多毫升。昨
天，她和家人在普陀山游玩结束，
打算下午坐高铁回老家河南，看到
新启用的爱心献血屋，便捐献了
400 毫升热血。

宁波市消防救援支队海曙大队
昨天特地组织了 30 多名消防指战
员前来献血，身着统一深蓝色制服
的他们在献血屋外排起了长龙，用
另一种形式守护甬城。

宁波市中心血站站长章晓军介
绍，近年来，我市的无偿献血事业
得到健康快速发展，各项血液工作
走在全省前列，并连续十次荣获全
国无偿献血先进市、连续九次荣获
全省无偿献血先进市。去年，全市
街头献血率达 52.68%，同比提高
23.6%。

宁波站爱心献血屋正式启用

由市交通局联合邮储银行宁波分行共同打造的高速公路数字人民币应
用场景近日上线，我市所有高速公路收费站人工车道将支持数字人民币支
付。今后，驾驶员从宁波下高速，只需出示数字人民币付款码，通过车道
扫码设备“扫一扫”，便可无感缴费、快速通行。

图为一名司机正在沪杭甬高速宁波收费站用数字人民币付款。
（严龙 张正伟 摄）

全市高速公路可用数币支付了

戴 宇

据昨天《宁波
日 报》 民 生 版 报

道，网友戎先生近日在宁波民生 e
点通群众留言板反映，慈溪市浒山
街道江樾潮启小区建设存在“货不对
板”的现象。售楼处沙盘显示楼顶是
绿化，实际却疑似安装光伏设施，而
且小区大门也和沙盘宣传展示不同，
希望开发商按宣传图建设。

由于现在的商品房采用的是预
售制度，所以消费者在购房时，普
遍是通过楼盘沙盘、宣传册、样板
房等途径去了解项目的规划、布局
及配套，最终决定购买与否。从某
种程度而言，一个个沙盘、一张张
漂亮精致的规划图，不仅仅是为了
博取购房人的眼球，同时也是每一
个开发商商誉、信用的背书。

在商品房买卖中，沙盘是否属
于宣传资料，目前法律法规对此尚

没有明确规定，但在司法实践中，
一般认为沙盘也是宣传资料之一，
包括沙盘中显示的道路、绿化、楼
体外饰和总体布局等内容。

对于房子这样的特殊商品而
言，它的背后承载了每一个购房者
对于未来生活的众多预期。这其中
买得舒心、住得舒适是最基本的购
买预期。“货不对板”的背后其实
就是开发商夸大了宣传，改变了规
划，事先不说明，事后又不解释，
最终兑现不了承诺。它一方面是开
发商没有做到图示，而另一方面也
是消费者没有享受到开发商承诺的

“图是”。
图示和图是本应是规划和现实

之间一张对应画，不应该被画偏，
草图再美也需终稿展现。因此，对
于开发商而言，图示后要做到“图
是”，既是自约，更是要约。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

图示后应做到“图是”

车辆停在消防通道黄色网
格线上。 （胡嘉欣 摄）

车行跨门经营阻碍通行。
（仇龙杰 摄）

非法运营车辆停在路口人
行横道线上。（仇龙杰 摄）

菜品丰富菜品丰富。。

孙益辉正忙着打菜孙益辉正忙着打菜。。

除了的哥除了的哥，，附近建筑工人也会过来附近建筑工人也会过来。。

不少不少““的哥的哥””陆续来吃饭陆续来吃饭。。

每一位的哥在这里吃饭都来去匆匆每一位的哥在这里吃饭都来去匆匆。。


